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第二屆《中學生電台節目製作基本法》工作坊暨活動嘉許禮順利舉行

盧錦欽：幫助同學開展生涯規劃
盧錦欽表示，希望透

過開設工作坊幫助同學開
展生涯規劃，特別是助其
了解廣播行業並訓練加強
其表達能力。參與同學會
受電台節目創作訓練，學
習各種類型的節目運作，
包括構思、創作及製作技
巧等。與此同時，活動亦
能夠普及基本法知識，通過收集資料，同學將合作
完成一個電台節目。他續指，推廣基本法普法工作
意義重大，因為唯有充分認識到基本法的核心、
「一國兩制」 的好處，才能夠明白香港的獨特優勢

從何而來。
盧錦欽表示，背靠祖國、面向世界是香港的優

勢所在，現在許多香港青年學生有機會能夠踏入內
地，親眼看見、親身感受祖國的變化與發展是一種
幸運。特別是內地的青年創新、創業基地，實則是
為青年打開無限未來。而作為工商業界人士，他寄
語青年能夠憑藉自身優勢，進入內地廣闊市場當
中，挖掘機遇並迎接挑戰，共同創造美好明天。

楊凱山表示，多年來，
政府一直透過公民教育、學
校教育和公務員培訓三方面
推廣基本法。全港各區工商
聯近年來也積極參與基本法
的推廣工作。

該活動目標是讓中學生
對 「一國兩制」 、憲法及基
本法有更深入的認識，同時

向社會弘揚憲法精神。希望參與創作訓練計劃的同
學，可以將學會的知識繼續在自己的圈子以至學校
及社區內宣揚開去。全港各區工商聯將會繼續在地
區積極推廣憲法與基本法，協助加強各界對國家的
認識，讓他們更好地抓緊國家發展為香港帶來的機
遇。

余健強：官商民合作良好範例
余健強指出，是項活

動具備雙重意義，一是協
助推廣基本法，二是幫助
同學開展生涯規劃，相信
這樣別開生面、活潑生動
的工作坊能夠提升同學的
學習興趣。他續指，這次
活動是官、商、民合作的
一個良好範例，政府在去
年底公布的《青年發展藍圖》亦在鼓勵青年深入了
解，尊重及維護憲法基本法。而要把這些工作落
實，就要推動普法工作進入地區，故油尖旺民政事
務處聯絡區內不同類型學校，讓不同背景的學生，
特別是一些非華裔的學生也能夠共同參與今次活
動。因為不論是何族裔，只要是在香港這片土地生
活，就應當需要了解基本法。

余健強續指，今次活動已經步入第二屆，有三大
環節，一是開幕禮、啟動禮，二是去到每一間參與的
學校介紹電台製作、基本法內容，三是深入去講如何
應用基本法知識製作電台內容。他認為如能夠利用相
關素材，讓同學可以親身落到電台，製作節目，這樣
新穎的形式一定能夠令到同學印象深刻。

李浩然：基本法與生活息息相關
基本法基金會會長李浩然曾在活動啟動禮的講

座中表示，基本法其實和我們的日常生活息息相
關，他舉例，例如基本法第136條特區政府自行制定
教育政策、106條中央人民政府不在港征稅、155條
特區政府與各國或各地區自行締結互免簽證協議等
等，都與生活密切相關，而我們亦可以從過去的歷
史故事、語言和圖像去理解香港政制的變化。

另一位講者陸子瑋建議同學不僅可在網上如

政制及內地事務局、政府新聞處、律政司、教育
局尋找相關資料，更可以在各區公共圖書館、香
港歷史檔案大樓、基本法圖書館、香港口述歷史
特藏等獲取資料。

來自麗澤中學的老師黃坤娜表示，是次活動
同學參與踴躍，宣傳講座結束後，便有多位同學
報名。其後更多同學聽聞消息，陸續加入，共組
成兩支隊伍。而活動本身的趣味性也讓學生非常
投入，譬如在角色扮演中，學生會努力揣摩人物
的感情，把自己帶入其中，以呈現一段優質的電
台內容。她表示能夠看到學生在中間的進步與成
長，這不僅是了解、學習製作電台節目，更是要
在節目製作過程中閱讀基本法資料，增加知識儲
備。來自麗澤中學的韋同學表示，活動有趣、有
意義，雖然要花費多日課餘時間進行準備，但能
夠與多名同學一起，共同完成任務，合作無間，
是一次難忘的經歷。

（特刊）

▲盧錦欽致辭。

▲同學們聲情並茂地演示短劇。

▲余健強致辭。

▲陸子瑋（右二）獲頒感謝狀。
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▲楊凱山致辭。

▲麗澤中學獲頒踴躍參與獎。 ▲工作坊現場，同學們認真聆聽講座。

為培育青少年對基本法的認識並幫助其開展生涯規劃，獲 「基本法推廣資助計劃」 資助，
由全港各區工商聯、油尖旺民政事務處及新城電台合辦，教育局商校合作計劃及基本法基金會
支持舉辦之第二屆《中學生電台節目製作基本法》創作訓練工作坊暨活動嘉許禮日前假觀塘
香江國際大廈舉行。活動邀得油尖旺民政事務處專員余健強擔任主禮嘉賓、基本法基金會研究
員及項目主任陸子瑋主講，出席嘉賓還有全港各區工商聯會長楊凱山及首席會長盧錦欽。
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日前，福建省委常委、統戰部部
長王永禮在福州與香港福建希望工程
基金會訪閩團一行座談，省委統戰部
副部長李文慎參加座談。

團結閩籍鄉親 閩港共同發展
王永禮向訪閩團一行轉達省委書

記周祖翼的問候，對基金會長期以來
為福建教育事業發展作出的貢獻表示
感謝。他表示，香港福建希望工程基
金會創會29年來，致力於聯絡和動員
一批熱心教育發展、公益事業的閩籍
企業家，積極籌集善款捐建希望小
學，為促進閩港教育文化交流、推動
福建經濟社會發展作出了積極貢獻。
在港閩籍鄉親是福建發展的寶貴資
源、重要力量，他希望大家認真貫徹
落實黨的二十大精神，始終秉持基金
會宗旨，傳承發揚愛國愛鄉優良傳
統，加強社團建設、促進健康傳承，
團結凝聚更多閩籍鄉親參與 「一國兩
制」 香港實踐；更好統籌善款造福家
鄉學子，為閩港兩地教育合作、人才
培養、經貿往來牽線搭橋，助力新福
建建設。各級統戰部門、海聯會要繼
續做好聯誼聯絡和服務保障工作，在
強國建設、民族復興的新征程上攜手
開創更加美好的未來。

香港福建希望工程基金會主席、
訪閩團團長劉志仁，基金會候任主
席、訪閩團副團長洪頂擁等表示，基
金會將繼續發揚濟危扶困、樂善好施
的精神，團結引導廣大閩籍鄉親積極
投身慈善事業和家鄉建設，為推動閩
港經濟文化交流和教育事業發展貢獻
更多智慧和力量。

為培育航天科技領域的未來人才，由中國
銀行（香港）有限公司（中銀香港）資助，香
港生產力促進局（生產力局）與香港教育工作
者聯會（教聯會）合辦的首屆 「青少年航天科
普計劃」 早前舉辦第一場內地航天遊學考察團
（考察團），35名學員到訪珠海全新青少年科
普研學基地——珠海太空中心，親身體驗國家
航天科技進步，並與內地航天專家進行交流及
討論，增潤他們對最新航天科技及太空科學的
認知，提高對航天科技的興趣。

資料由客戶提供

學員們到訪年初開幕的中國首個超大型太空展覽
館——珠海太空中心，參觀國家航天、航空、國防等領
域的展品。通過場內的互動體驗項目、科普活動、仿真
實物模型等展覽形式，讓學員們零距離體驗國家載人航
天科技成果。活動當日，中國航空工業集團高級工程師
暨科普金牌講師楊承光向學員們講解中國航天科技發展
及未來動向，就中國探索太空的緣由、航天發展重點、
航天業界發展等範疇作深入講解。他還為學員介紹場內
的重點展品如 「天宮」 空間站，長征系運載火箭及各款
軍用和民用飛機，並解釋了國家建設空間站和進行太空
探索的目的，同學們被國家的載人航天成就與國防科技
深深吸引。楊承光鼓勵學員學習創科教育和STEAM相關
學科及日後投身相關航天科普行業。

從興趣入手 培育航天科技人才
是次考察團為首屆 「青少年航天科普計劃」 下的課

程之一，以進一步加深學員對國內頂尖航天科技的認識
及促進香港與內地青年交流。該計劃自2022年10月開始
以來，參與學員持續透過課堂及工作坊，學習涵蓋模擬
飛行訓練、太空科學、擴增實境（AR）及虛擬實境
（VR）、3D打印及衛星原型製作等五大範疇的知識。透
過計劃，學員亦有機會與國家頂尖航天科技專家交流，

學習太空科學知識及相關理論、了解太空船結構及航天
技術專才的工作等，擴闊眼界及見識。

首屆 「青少年航天科普計劃」 畢業典禮將於7月舉
行，屆時除了邀請學員分享自身經歷及體會，亦會表揚
學員過去一年的努力，鼓勵他們繼續在航天科技領域中
學習及發展。相關負責人表示，隨着首屆計劃接近尾
聲，新一屆課程正在積極籌備，期望繼續藉計劃喚起青
少年對航天科技領域的興趣，培育更多航天科技領域的
未來人才。

香港東源同鄉會辦聯歡晚會 團結鄉親 共話未來
香港東源同鄉會日前假座尖沙咀THE ONE潮•囍薈

舉辦聯歡晚會，近1000位各界來賓、東源鄉賢及鄉親會
員共聚一堂，場面喜慶熱鬧。

活動邀得政制及內地事務局副局長胡健民，中聯辦
新界工作部處长蘭滔，中聯辨九龍工作部副處長余毓
燊，全國人大代表黃冰芬，全國政協委員莊紫祥，立法
會議員陳凱欣、郭玲麗、林素蔚、林振昇，中共河源市
委統戰部副部長、市僑務局局長譚麗娟，河源市台港澳
事務局副局長藍曉軍，中共東源縣委常委、統戰部部長
鄭遠程，中共東源縣委統戰部常務副部長張凌，東源縣
歸國華僑聯合會黨組書記呂海標，新社聯大埔地區委員
會主席黃碧嬌，粵海廣南行有限公司董事長黃艾武，香
港河源社團總會主席黃敬等擔任主禮嘉賓。活動還邀請
到香港河源社團總會、香港河源四縣二區兄弟會及粵港
澳大灣區各河源、東源兄弟商協會、同鄉會首長們參加
是次活動。

該會會長程戈致辭表示，該會以 「奉獻、擔當、作
為、務實」 的理念，舉辦各種形式的回鄉互動交流、開
展講座和學習班，講好中國故事、香港故事，讓鄉親會
員了解家鄉、了解祖國。同時，該會積極發展青年事
務，讓東源青年會員在會務發展、社區建設等發揮重要
作用，他希望各大灣區兄弟會能成為領路人，幫助東源
青年更好地融入大灣區發展。他續指，香港東源同鄉會
將堅定支持國家的決策，積極參與和促進香港發展，繼
續做好同鄉聯誼工作，舉辦各種不同的同鄉會聯誼活
動，敦睦鄉誼，香港東源同鄉會將不斷創新發展，為實
現中華民族偉大複興作出貢獻。

鄭遠程表示，香港東源同鄉會自成立以來始終堅持
以愛國、愛港、愛鄉為宗旨，廣泛團結旅港鄉親和會
員，在全力支持特區政府依法施政，努力維護香港繁榮
穩定的同時，亦情系家鄉發展，積極參與東源經濟社會
建設，大力宣傳家鄉優良的投資環境，為家鄉的招商引

資牽線搭橋，引導企業家回鄉觀光考察、投資興業，並
廣泛發動會員捐款捐物，為家鄉的經濟社會發展和公益
事業作出了積極貢獻，受到了東源縣委縣政府的充分肯
定和群眾的廣泛讚譽。

▲遊學考察團成員合影留念。

▲近1000位各界來賓、東源鄉賢及鄉親會員共聚一
堂，賓主合影留念。

▲座談會氣氛熱烈，大家為推動閩港交流
融合建言獻策。
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日前，福建省委常委、統戰部部
長王永禮在福州與香港福建希望工程
基金會訪閩團一行座談，省委統戰部
副部長李文慎參加座談。

團結閩籍鄉親 閩港共同發展
王永禮向訪閩團一行轉達省委書

記周祖翼的問候，對基金會長期以來
為福建教育事業發展作出的貢獻表示
感謝。他表示，香港福建希望工程基
金會創會29年來，致力於聯絡和動員
一批熱心教育發展、公益事業的閩籍
企業家，積極籌集善款捐建希望小
學，為促進閩港教育文化交流、推動
福建經濟社會發展作出了積極貢獻。
在港閩籍鄉親是福建發展的寶貴資
源、重要力量，他希望大家認真貫徹
落實黨的二十大精神，始終秉持基金
會宗旨，傳承發揚愛國愛鄉優良傳
統，加強社團建設、促進健康傳承，
團結凝聚更多閩籍鄉親參與 「一國兩
制」 香港實踐；更好統籌善款造福家
鄉學子，為閩港兩地教育合作、人才
培養、經貿往來牽線搭橋，助力新福
建建設。各級統戰部門、海聯會要繼
續做好聯誼聯絡和服務保障工作，在
強國建設、民族復興的新征程上攜手
開創更加美好的未來。

香港福建希望工程基金會主席、
訪閩團團長劉志仁，基金會候任主
席、訪閩團副團長洪頂擁等表示，基
金會將繼續發揚濟危扶困、樂善好施
的精神，團結引導廣大閩籍鄉親積極
投身慈善事業和家鄉建設，為推動閩
港經濟文化交流和教育事業發展貢獻
更多智慧和力量。

為培育航天科技領域的未來人才，由中國
銀行（香港）有限公司（中銀香港）資助，香
港生產力促進局（生產力局）與香港教育工作
者聯會（教聯會）合辦的首屆 「青少年航天科
普計劃」 早前舉辦第一場內地航天遊學考察團
（考察團），35名學員到訪珠海全新青少年科
普研學基地——珠海太空中心，親身體驗國家
航天科技進步，並與內地航天專家進行交流及
討論，增潤他們對最新航天科技及太空科學的
認知，提高對航天科技的興趣。
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